



うるわ

美しき魂

学校通信 日置市立伊集院中学校

令和2年11月27日第8号

“正しく、直く、潔き真の心”

今しかできないこと、今だからできること ～ 「振り返り」を生かし、新しい「種」をまくために ～

校長 中村 克己

新型コロナウイルス感染症の対応に追われた令和2年も、早いもので残すところあと1か月となりました。12月は「師走」、何かと慌ただしく「あっ」という間に年末（年越し）を迎えてしまいます。だからこそ、一度立ち止まり、じっくりと「この一年」を振り返ってみることが大切です。（さあ、今日から！）

1 今年のスローガンについて

**「夢や目標」という“種”をまき、「努力」という“水”をやり、
「愛（励まし）」とい“肥料”を与え、「満足」という大きな“花”を咲かせる。**

このスローガンは、令和2年1月8日の始業式にみなさんに伝えたスローガンです。この一年間、みなさんは、「どんな種」をまき、「どんな花」が咲いたのでしょうか。校長先生は、学校全体に「思いをめぐらす」という種をまきました。来年の春には「思いやり」という大きな花が咲いてくれることを願っています。そのために、これからも「努力」とい“水”やりと「愛（励まし）」という“肥料”を与え続けていきます。

2 2学期からのスローガンについて（コロナ禍に負けぬよう！）

「どーせ無理」を「だったらこうしてみよう」に変え、正解のない「問い」に挑戦してみよう。



みなさんは、どんな「どーせ無理」を「だったらこうしてみよう」に変えることができましたか。このような生き方は、これから先、予測困難な時代を生き抜いていくために「とっても大切で必要な考え方」です。日々の生活の中で常に意識していくことが大切です。身に付けて下さい「生き抜くための糧」を！

3 学校教育目標について（学校として今年一年取り組んだこと）

「思いをめぐらし、自ら考え判断し、他者と協働できる、たくましい生徒の育成」

- **思いをめぐらせるために……**
相手が「どうしてほしいのか」や「どうしてほしくないのか」を想像できる力（相手を思いやる心）を身に付けさせる機会をもちました。
- **自ら考え判断させるために……**
様々なことに挑戦させ、自ら学び、自ら考え、判断し、解決していく力を身に付けさせる機会をもちました。
- **他者と協働させるために……**
体験活動や道徳の授業を通して、他者と協働する機会をもちました。
※ うるたまクラブ（ボランティア活動）を通して、「竹灯籠で地域に安らぎを！」や「コロナと闘う医療従事者の方々にメッセージを贈る！」などの活動を行い、地域に貢献できる喜びやその大切さを学ぶ機会をもちました。
- **たくましい生徒に育てるために…**
体育の授業をはじめ、部活動や様々な体験活動などを通して「体力」とともに、いじめや人間関係のトラブル事案を通して「よりよい人間関係の構築」に向けた「耐力」、「人間関係改善力」を身に付けさせる機会をもちました。

4 目指す生徒像について(振り返ってみてください。)

- 「思いやりの心もち、友達と協力できる心豊かな生徒」
- 「よく考え、(自ら判断し)、正しいことができる生徒」
- 「目標もち、意欲的に進んで学習する生徒」
- 「困難にも立ち向かい粘り強く、最後まで頑張り抜くたくましい生徒」
になれていますか？(3月末まで、あと4か月です。)

5 目指す保護者像について(育てたように子は育つ)

- 「子どもと語り、共に学ぶ保護者」
 - 「規範意識を身に付けさせる保護者」
 - 「基本的生活習慣を身に付けさせる保護者」
 - 「自らの姿をもって生き方を示す保護者」
- 今一度、子供たちと向き合い、大切なこの時期を共に過ごしてください。



12月には「学校生活親子振り返りカード」が配布されます。上記の内容が中心となります。今年一年を「親子でじっくりと」振り返ってください。そして、「希望の未来(令和3年)」に向けて、自分自身を成長させるための新しい「種」をまく準備を「親子で」始めてください。それが、「今しかできないこと、今だからできること」だから…

文化祭の開催(11/2)

今年度の文化祭は、「It's "創" Time～みんなで創る新しい伝統～」をテーマに開催されました。午前中は、主に「合唱コンクール」の様子を鑑賞しました。スクリーンでの上映でしたが、学年が上がるにつれて、声量も内容も充実していく様子が十分に伝わってきました。午後の舞台発表は、主に映像劇が中心でしたが、平和や進路など学年のテーマに応じた内容を発表してくれました。また展示発表では、1年生のスタンドグラス、2年生のモザイクアート、教科で制作した作品が展示されました。今回は、3年生保護者のみ武道館で参観していただきましたが、1、2年生は、12月4日(金)学年・学級PTAでご覧いただく予定です。



後期生徒総会(11/14)

11月14日(土)に後期生徒総会が開催されました。上中新会長から各専門部長・副部長に任命証が渡されて総勢20名の新執行部がスタートしました。

生徒総会では、まず前期の活動報告があり、執行部が中心となり取り組んだフェイスシールド贈呈式の様子が映像で紹介されました。1000枚のメッセージカードには、医療従事者に対する生徒一人一人の思いが込められており、生徒全員が達成感を感じることができた取組になりました。また、後期のスローガンとして「一心創伊」という言葉が紹介されました。これは、「みんなで一つになって、あたたかく思いやりのある伊集院中学校を創ろう」という新生徒会役員の願いが込められています。生徒全員が、明るく楽しく笑顔で過ごせる学校にするために、どのような種を撒き、具体的にどのような活動を行うのか、今後の活躍を期待しています。



12月の主な行事予定

12/1(火)	三者面談・教育相談
3(木)	三者面談
4(金)	1・2年学年・学級PTA ALT来校 家庭教育学級(19:30～)
8(火)	ALT来校
10(木)	3年租税教室⑥
11(金)	2年校外学習
12(土)	土曜授業
13(日)	梅マラソン大会
14(月)	校内推薦委員会 ALT来校 スクールカウンセラー来校(9:00～)
18(金)	校内持久走大会④～⑥(3校時終了後給食、移動) (日置市陸上競技場・14:00～)
21(月)	学級・生徒会専門部会・代議員会
23(水)	ALT来校
24(木)	2学期終業式・大掃除
25(金)	冬季休業(～1/7)
28(月)	仕事納め

1/4(月)	仕事始め
8(金)	3学期始業式・大掃除
13(水)	実力テスト(3年・～14日) 鹿児島学習定着度調査(1・2年、～14日)